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Protokoll der 5. Sitzung 
 

 

Anwesenheitsliste 
der Mitglieder des Studierendenparlaments 
 

 CampusGrün Von Bis   RCDS Von Bis 

1 Lisa-Nicole Bücker 18:21 21:13  1 Mark Pape – – 

2 Mette-Luise Springer 18:21 21:13  2 Jonas Pape-Petrulat 18:21 21:13 

3 Philipp Schultes 18:21 21:13  3 Jakob Redowski  21:13 

4 Shari Langner 18:21 21:13  4 Nils-Fabian Grünke – – 

5 Soenke Janssen 18:21 21:13      

6 Anne Sehnal 18:21 21:13   Juso-HSG   

7 Markus 
Schieferdecker 18:21 21:13  1 Emma Würffel 18:21 21:13 

8 Simon Offner 18:21 21:13  2 Maurice Schiller 18:21 21:13 

9 Lara Niemann 18:21 21:13  3 Marina Romić 18:21 21:13 

10 Niklas Padberg 18:21 21:13  4 Madita Fester 18:21 21:13 

11 Nicolas Stursberg 18:21 21:13      

12 Anastasia Kukhar 18:21 21:13   Sozialistische Liste   

13 Albert Wenzel 18:21 21:13  1 Jan Nellesen 18:21 21:13 

14 Maik Blomberg 18:21 21:13  2 Bennet Milbrandt – – 

         

 LHG     DIE LISTE   

1 Valentina Sauer 18:21 21:13  1 Frederic Barlag 18:21 21:13 

2 Janne Ohlenbusch 18:21 21:13      

3 Marius Dieckmann – –   DIL   

4 Marco Skala – –  1 Amir Alhalis – – 

5 Markus Leitschuh 18:21       
 
 
 
 
 
 
 

CG CampusGrün RCDS Ring Christlich-Demokratische Studenten LHG Liberale Hochschulgruppe 

LISTE Die LISTE Juso-HSG Juso-Hochschulgruppe SL Sozialistische Liste 

  DIL Demokratische Internationale Liste   
 
Alle Abstimmungsergebnisse ohne weitere Kennzeichnung erfolgen in der Form: 
(Ja-Stimmen/Enthaltung/Nein-Stimmen)
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TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 1 

Soenke Janssen (Präsident) begrüßt die Anwesenden um 18:21 Uhr. Es sind 24 von 31 2 
Parlamentarier:innen anwesend (die Anwesenheit ist der obigen Tabelle zu entnehmen). Das 3 
Studierendenparlament ist somit beschlussfähig. 4 

TOP 2 Annahme von Dringlichkeitsanträgen 5 

Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor. 6 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 7 

Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede festgestellt und entspricht der Tagesordnung in diesem 8 
Protokoll. 9 

TOP 4 Berichte aus den Ausschüssen und Kommissionen 10 

Jonas Pape-Petrulat (Stellvertretender Vorsitzender des HHA): An die LHG, kennt ihr eurer 11 
ordentliches und stellvertretendes Mitglied im Haushaltsausschuss? Kommen die E-Mails an? 12 
Bisher ist noch niemand von der LHG zu den Sitzungen gekommen. 13 

TOP 5 Berichte aus dem AStA 14 

GO-Antrag auf Begrenzung der Dauer der Debatte auf 20 min für die Tagesordnungspunkte 15 
5, 9, 10 und 11 von Philipp Schultes für die Fraktion von CampusGrün. 16 
 17 
Gegenrede von Frederic Barlag (LISTE): Ich finde es dreist, dass die Koalition gerade bei jenen 18 
Tagesordnungspunkten die Redezeit begrenzen möchte, bei denen die Opposition ihr Kontroll- 19 
und Auskunftsrecht ausüben kann. 20 
 21 
GO-Antrag auf namentliche Abstimmung von Frederic Barlag für die Fraktion der LISTE. 22 
 23 
Abstimmungsgegenstand: GO-Antrag auf Begrenzung der Dauer der Debatte auf 20 min für 24 

die Tagesordnungspunkte 5, 9, 10 und 11. 25 
 26 
CampusGrün 27 
Lisa-Nicole Bücker   – Ja 28 
Mette-Luise Springer   – Ja 29 
Philipp Schultes   – Ja 30 
Shari Langner    – Ja 31 
Soenke Janssen   – Ja 32 
Anne Sehnal    – Ja 33 
Markus Schieferdecker  – Ja 34 
Simon Offner    – Ja 35 
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Lara Niemann    – Ja 36 
Niklas Padberg   – Ja 37 
Nicolas Stursberg   – Ja 38 
Anastasia Kukhar   – Ja 39 
Albert Wenzel    – Ja 40 
Maik Blomberg   – Ja 41 
 42 
LHG 43 
Valentina Sauer   – Ja 44 
Janne Ohlenbusch   – Ja 45 
Markus Leitschuh   – Nein 46 
 47 
RCDS 48 
Jonas Pape-Petrulat   – Nein 49 
 50 
Juso-HSG 51 
Emma Würffel    – Ja 52 
Maurice Schiller   – Ja 53 
Marina Romić    – Ja 54 
Madita Fester    – Enthaltung 55 
 56 
Sozialistische Liste 57 
Jan Nellesen    – Nein 58 
 59 
DIE LISTE 60 
Frederic Barlag   – Nein 61 
 62 
Abstimmungsergebnis: (19/1/4) – Damit ist der GO-Antrag angenommen. 63 
 64 
GO-Antrag auf Vertagung der Untertagesordnungspunkte V. und VI. von Shari Langner für 65 
die Fraktion von CampusGrün. Ohne Gegenrede angenommen. 66 
 67 
Federic Barlag (LISTE): Darf ich annehmen, dass bei der nächsten StuPa-Sitzung dann 68 
Referent*innen aus dem KuQu und den SoWo anwesend sein werden, um zu berichten? 69 
 70 
Shari Langner (CG, komm. AStA-Vorsitz): Mir ist nichts Gegenteiliges bekannt. 71 

I. Finanzen 72 

Nicolas berichtet fürs Finanzreferat 73 
 74 
Fragen von Fred, siehe Liste von Fred 75 
 76 
Antworte Digitalisierung gut genug, mehr schadet nie 77 

II. Öffentlichkeitsarbeit 78 

Maurice berichtet fürs Referat für Öffentlichkeitsreferat 79 
 80 
Fragen von Fred 81 
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 82 
Es kommen Follower hinzu, StuPamat wird genutzt 83 

III. Politische Bildung, Intersektionalität und Antifaschismus 84 

Tätigkeitsbericht Emma 85 
 86 
Fragen von Fred 87 
 88 
Antwort: Stadtführungen gelungen 89 
 90 
Philipp: Was passiert mit dem Semesterticket? 91 
 92 
Antwort: Bald wird eine Entscheidung getroffen 93 
 94 
Frage Fred 95 
 96 
Arbeitskreis gelungen 97 

IV. Nachhaltigkeit, Mobilität und Infrastruktur 98 

Tätigkeitsbericht Lara 99 
 100 
Fragen von Fred 101 
 102 
Antwort: Im Bereich Infrastruktur ist wenig passiert 103 
 104 
Fred 105 
 106 
Antwort: AKs müssen organisiert werden, damit niemand allein ist 107 

V. Vorsitz 108 

Tätigkeitsbericht AStA-Vorsitz Shari berichtet, Gabriel übernimmt 109 
 110 
Frage von Fred 111 
 112 
Antwort Gabriel: Gespräche sind Kern des Amtes 113 
 114 
Fred 115 
 116 
Evaluation war durchaus erfolgreich, Aufgabenteilung wurde evaluiert und hinsichtlich zukünftiger 117 
 118 
Besetzungen konkretisiert 119 
 120 
Jonas: Landesastentreffen: Wurde über die Novellierung des Hochschulgesetzes geredet oder 121 
über Parteien? 122 
 123 
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Gabriel: Da ist wenig passiert, im Koalitionsvertrag steht mehr 124 
 125 
Shari bedankt sich für eine gute Zusammenarbeit und wünscht dem neuen AStA-Vorsitz alles 126 
Gute. 127 
 128 
Philipp bedankt sich herzlich. StuPa-Präsident ebenfalls. 129 

TOP 6 Weitere Berichte 130 

Fred ergreift das Wort und fragt Maurice 131 
 132 
Maurice: Unzufriedenheit mit WN, WN ist nicht immer für Qualitätsjournalismus bekannt 133 
 134 
Fred: Wo sind die Protokolle des ZWA? 135 
 136 
StuPa-Prädident: Das weiß nur die Wahlleiterin 137 

TOP 7 Beschluss von Protokollen 138 

Soenke Janssen (Präsident): Die Protokolle der dritten und vierten Sitzung sind leider noch nicht 139 
vollständig überarbeitet. Zur nächsten Sitzung wird das Präsidium die Protokolle aber 140 
fertiggestellt haben. 141 

TOP 8 Umbesetzung von Ausschüssen und Kommissionen 142 

Es liegen keine entsprechenden Anträge vor. 143 

TOP 9 Wahl des*der AStA-Vorsitzenden 144 

Simon Offner (CG) stellt sich vor. 145 
 146 
Soenke Janssen (Präsident): Bevor die Befragung beginnt, möchte ich daran erinnern, dass wir 147 
sachlich und parlamentarisch miteinander umgehen wollen. 148 
 149 
Frederic Barlag (LISTE): […] 150 
 151 
Simon Offner (CG): Es sollte eine FINTA-Person gefunden werden 152 
 153 
Frederic Barlag (LISTE): […] 154 
 155 
Simon Offner (CG): Kein Vergleich zum US Wahlkampf 156 
 157 
bout food i guess Škulec (Gast): […] 158 
 159 
Simon Offner (CG): Geeint, stark 160 
 161 
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Frederic Barlag (LISTE): […] 162 
 163 
Simon Offner (CG): Referate sollen durchaus autonom sein 164 
 165 
Jonas Pape-Petrulat (RCDS): Wie definierst du grün? 166 
 167 
Simon Offner (CG): Nachhaltigkeit, Energiewende 168 
 169 
Frederic Barlag (LISTE): […] 170 
 171 
Simon Offner (CG): Evaluation, Einarbeitung in Strukturen, Frage kann an dieser Stelle nicht 172 
bearbeitet werden 173 
 174 
bout food i guess Škulec (Gast): Würdest du hier und jetzt einen Salatkopf essen, wenn 175 
CampusGrün dann eine FINTA*-Person für den Vorsitz hätte? 176 
 177 
Simon Offner (CG): Würde sich eine FINTA*-Person melden, wenn ich einen Salatkopf esse, 178 
würde ich es tun. 179 
 180 
Frederic Barlag (LISTE): […] 181 
 182 
Jacqueline Wefers (Autonomes AStA-Fachschaftenreferat): Perfektionismus ist abzulehnen, 183 
Zusammenarbeit mit autonomem Referat? 184 
 185 
Simon Offner (CG): Möglich, aber nicht notwendig 186 
 187 
Frederic Barlag (LISTE): […] Was ist deine Meinung zum Hochschulrat? 188 
 189 
Simon Offner (CG): Im Bezug auf die Befragungen der letzten Jahre kann ich sagen, dass ich 190 
keinen Böller in den Briefkasten der Uni werfen würde, dass der Hochschulrat aber abgeschafft 191 
werden soll, weil er undemokratisch ist. 192 
 193 
Shari Langner (CG): Es ist gerade sehr unruhig, ich möchte um Ruhe bitten. Simon, was ist dein 194 
Lieblingstier? 195 
 196 
Simon Offner (CG): Mein Lieblingstier ist der Delfin. 197 
 198 
Emma Würffel (Juso-HSG): Wenn der Sozialismus ein Tier wäre, welches Tier wäre er? 199 
 200 
Simon Offner (CG): Ein Koala, weil der klammern kann. 201 
 202 
Jonas Pape-Petrulat (RCDS): Was ist dein Verhältnis zu den Grünen und möchtest du mit diesen 203 
zusammenarbeiten? 204 
 205 
Simon Offner (CG): CampusGrün ist von den Grünen und der Grünen Jugend unabhängig, sich 206 
zu vernetzen ist aber sicherlich dennoch eine gute Idee. 207 
 208 
Frederic Barlag (LISTE): […] 209 
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 210 
Simon Offner (CG): Es gibt Treffen mit dem Hochschulssport, konkrete Ausarbeitung ausstehend 211 
 212 
bout food i guess Škulec (Gast): […, Frage zu Satz] 213 
 214 
Simon Offner (CG): Menschen kommen an die Uni. Bilden sich weiter und können auch 215 
promovieren oder arbeiten 216 
 217 
CG: Was ist am Hochschulsport wichtig? 218 
 219 
Simon Offner (CG): Körper soll trainiert werden 220 
 221 
Jan-Eric Stein (Gast): Gibt es Reformpläne für den Hochschulsport? 222 
 223 
Simon Offner (CG): Nein, zur Zeit nicht 224 
 225 
Jacqueline Wefers (Autonomes AStA-Fachschaftenreferat): Ich finde die Dynamik nicht in 226 
Ordnung. Der Präsident meinte gerade, „Ihr habt schon so viel geredet“. Ich sitze hier aber nicht 227 
für die LISTE, sondern als autonome Referentin! […] 228 
 229 
Simon Offner (CG): Es muss geschaut werden 230 
 231 
Soenke Janssen (Präsident): Jacky, als ich meinte, dass ihr schon viel geredet habt, habe ich 232 
ausschließlich darauf Bezug genommen, dass wir hier ja eine balancierte Redeliste führen und 233 
du auch schon mehrere Male das Wort hattest, der Gast aber nicht. Bitte nicht falsch verstehen, 234 
es war überhaupt nicht auf deine Listenzugehörigkeit bezogen. Nach der Sitzung können wir das 235 
gerne noch bilateral klären. 236 
 237 
Jacqueline Wefers (Autonomes AStA-Fachschaftenreferat) verlässt den Sitzungssaal. 238 
 239 
Soenke Janssen (Präsident): Die vereinbarten 20 min Debattendauer sind vorbei. 240 
 241 
GO-Antrag auf Verlängerung der Debattenzeit um weitere 20 min von Frederic Barlag. Ohne 242 
Gegenrede angenommen. 243 
 244 
Frederic Barlag (LISTE): […] 245 
 246 
Simon Offner (CG): Gute Frage. Es wurde wirklich, wirklich keine FINTA-Person gefunden 247 
 248 
Shari Langner (CG): Keine Sorge 249 
 250 
Jonas Pape-Petrulat (RCDS): Würdest du auch von deinem Amt als AStA-Vorsitzender 251 
zurücktreten, wenn die Juso-HSG eine FINTA*-Person findet? 252 
 253 
Simon Offner (CG): Das wird dann innerhalb der Koalition beraten werden. 254 
 255 
Frederic Barlag (LISTE): Wie beurteilst du, dass eine Person aufgrund deines Verhaltens 256 
gegangen ist? 257 
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 258 
Simon Offner (CG): Ich glaube es gabt ein Missverständnis und ich werde nach der Sitzung mit 259 
der Person noch ein Gespräch führen. 260 
 261 
Uneinigkeit über Ablauf des Geschehens 262 
 263 
bout food i guess Škulec (Gast): Was tut sich im Bereich der Infrastruktur? 264 
 265 
Simon Offner (CG): Bemühungen sind immer gut, niemand kann gezwungen werden. Im 266 
Gespräch mit dem Rektor ist der AStA zahnlos. 267 
 268 
Frederic Barlag (LISTE): […] 269 
 270 
Simon Offner (CG): Generalsanierung kommt 271 
 272 
bout food i guess Škulec (Gast): Ich bin an grüner Politik interessiert. Warum kann die Uni nicht 273 
gezwungen werden? Druck ausüben ist drin 274 
 275 
Frederic Barlag (LISTE): […] 276 
 277 
Simon Offner (CG):  Ich werde mein Bestes geben. Ich tue mir ja auch das hier gerade an. 278 
 279 
bout food i guess Škulec (Gast): Nur um noch einmal sicherzugehen, bewirbst du dich wirklich 280 
auf den AStA-Vorsitz? 281 
 282 
Simon Offner (CG): Ja. 283 
 284 
Gegenstand: Wahl von Simon Offner zum AStA-Vorsitzenden. 285 
Erforderliches Quorum: Absolute Mehrheit (16 Stimmen) 286 
Wahlergebnis: (19/5/–) – Damit ist Simon zum AStA-Vorsitzenden gewählt. 287 
 288 
Soenke Janssen (Präsident): Simon, nimmst du die Wahl an? 289 
 290 
Simon Offner (CG): Ja. 291 

TOP 10 Wahl des*der stellvertretenden AStA-Vorsitzenden 292 

Maurice Schiller (Juso-HSG) stellt sich vor. 293 
 294 
Frederic Barlag (LISTE): […] 295 
 296 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Simon ist kein Hindernis für das Erreichen der Ziele, sondern ein 297 
Teil der Lösung. Alles wird nicht erreicht. 298 
 299 
Jonas Pape-Petrulat (RCDS): Team Sozialismus oder Sozialdemokratie? 300 
 301 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Keine Entscheidung, das geht nebeneinander. 302 
 303 
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bout food i guess Škulec (Gast): Toll, dass du dich den Fragen stellst. Würdest du Friedrich Ebert 304 
als ein politisches Vorbild sehen? 305 
 306 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Ich finde den Vorbildsbegriff etwas schwierig. Sicherlich hat 307 
Friedrich Ebert viel für Deutschland geleistet. Allerdings müssen sich historische Persönlichkeiten 308 
auch an heutigen Standards messen lassen. 309 
 310 
Frederic Barlag (LISTE): […] 311 
 312 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Ich denke links. Ist-Zustand ist immer schlecht. 313 
Der RCDS ist um Rat zu fragen. 314 
 315 
bout food i guess Škulec (Gast): Du schreibst, dass du einen lauten AStA möchtest. Wie stehst 316 
du zum Einsatz paramilitärischer Gruppen. 317 
 318 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Es ist richtig, dass ich einen lauten AStA möchte, aber das ist 319 
selbstverständlich nicht auf Waffen bezogen. 320 
 321 
Jan-Eric Stein (Gast): Die Koalition tritt wieder an. Ist das die Fortsetzung des Ist-Zustandes als 322 
Worst-Case-Zustand? 323 
 324 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Nein, niemals. 325 
 326 
Madita Fester (Juso-HSG): Was ist dein Verständnis vom Feminismus? 327 
 328 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Ich könnte jetzt die Feminismusströmung nennen, die mein 329 
persönliches Verständnis von Feminismus am besten abbildet, aber ich spreche hier ja für den 330 
AStA. Simon und ich profitieren beide von patriarchalen Strukturen, weswegen da auch ein 331 
gewisser Grad an Zurückhaltung geboten ist. 332 
 333 
Jacqueline Wefers (Autonomes AStA-Fachschaftenreferat): Wie stellst du dir die 334 
Zusammenarbeit mit autonomen Referaten vor? 335 
 336 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Autonome Referate sind wichtiger Bestandteil des AStA, die die 337 
Koalition selbstverständlich beibehalten möchte. Auch eine Zusammenarbeit soll weiterhin 338 
stattfinden. 339 
 340 
Frederic Barlag (LISTE): Wenn die Koalition eine FINTA*-Person für den Vorsitz findet und das 341 
Studierendenparlament sie wählt, startet das Amtsjahr der AStA-Referent*innen neu. Dann fielen 342 
StuPa-Legislatur und die AStA-Amtsperiode auseinander. Wie will die Koalition damit umgehen? 343 
 344 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Es ist zwar richtig, dass die Legislaturen streng genommen 345 
auseinanderfallen, aber es ist langjährige Tradition, dass nach der StuPa-Wahl ein neuer AStA 346 
gebildet wird. Dann ändern sich ja ggf. Auch die parlamentarischen Mehrheiten. In der 347 
Vergangenheit hat das immer funktioniert. 348 
 349 
Frederic Barlag (LISTE): Was ist deine Meinung zum Hochschulrat? Warum bist du Mitglied im 350 
ADFC? 351 
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 352 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Der Hochschulrat ist undemokratisch und die CDU-geführte 353 
Landesregierung hat da ein blödes Amt geschaffen. Allerdings muss man auch sagen, dass der 354 
Hochschulrat ziemlich irrelevant ist. Andere politische Ziele sind viel wichtiger. Immerhin wird man 355 
dort mit Keksen und Getränken versorgt. Ich bin dem ADFC beigetreten als ich mal fast von einem 356 
Auto angefahren wurde. Seitdem gehe ich dort gelegentlich zu Veranstaltungen. 357 
 358 
bout food i guess Škulec (Gast): Im Vergleich mit der Bewerbung von Simon ist deine Bewerbung 359 
viel zu lang. 360 
 361 
Der Präsident wirkt auf einen sachlichen Umgang hin. 362 
 363 
[…] 364 
 365 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Politik ist kein Unternehmen, sehr diffus. Landesastentreffen kann 366 
besser werden. Diese sind aber trotzdem irgendwie wichtig. 367 
 368 
GO-Antrag auf Verlängerung der Debattendauer um 20 min. Ohne Gegenrede angenommen. 369 
 370 
Frederic Barlag (LISTE): Du forderst ja einen lauten AStA. Wie viele Stunden hast du schon auf 371 
Demos in Landeshauptstädten verbracht? 372 
 373 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Ich weiß, dass du großer Fan von Demos bist. Demos sind nicht 374 
mein Mittel der Wahl im politische Forderungen durchzusetzen. Natürlich bin ich aber trotzdem 375 
bei Demos dabei gewesen, in Landeshauptstädten allerdings nicht so viel, sondern eher in 376 
kleineren Orten. 377 
 378 
bout food i guess Škulec (Gast): Was ist dein Weg, was zu erreichen? 379 
 380 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Eine konkrete Strategie, um politisch was zu erreichen, habe ich 381 
nicht. 382 
 383 
Jan-Eric Stein (Gast): Bist du der Auffassung, dass die Redeliste im StuPa so gut geregelt ist? 384 
 385 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Ja, total. Ich sehe da kein Problem. 386 
 387 
Frederic Barlag (LISTE): […] 388 
 389 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Der AStA arbeitet nicht intransparent. 390 
 391 
Frederic Barlag (LISTE): […] 392 
 393 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Du kannst gerne auf einen Kaffee bei uns vorbeikommen. 394 
 395 
bout food i guess Škulec (Gast): Hättet ihr eine FINTA-Person gefunden? 396 
 397 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Das ist irrelevant. Mich stört es, dass die Fraktion mich schickt. 398 
Aber vielleicht ist es ja in einem Jahr anders? 399 
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 400 
bout food i guess Škulec (Gast): FINTA-Person gehört auf den Vorsitz? 401 
 402 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Mal sehen. Hierarchie wird überbewertet. Das hat den gleichen 403 
Effekt. 404 
 405 
Gegenstand: Wahl von Maurice Schiller zum stellvertretenden AStA-406 

Vorsitzenden. 407 
Erforderliches Quorum: Absolute Mehrheit (16 Stimmen) 408 
Wahlergebnis: (22/2/–) – Damit ist Maurice zum stellvertretenden AStA-409 

Vorsitzenden gewählt worden. 410 
 411 
Soenke Janssen (Präsident): Maurice, nimmst du die Wahl an? 412 
 413 
Maurice Schiller (Juso-HSG): Ja. 414 

TOP 11 Bestätigung der Ernennung der Finanzreferent*innen 415 

Noah Preis (Juso-HSG) stellt sich vor. 416 
 417 
Frederic Barlag (LISTE): Was ist 7 mal 8? Nicolas möchte ja in den ZWA wechseln. Dann bist du 418 
ja dienstältester Referent, wie findest du das? 419 
 420 
Noah Preis (Juso-HSG): 7 mal 8 ist 56. Wenn Nicolas in den ZWA wechselt, bin ich kompetent 421 
genug, um das zu übernehmen. 422 
 423 
bout food i guess Škulec (Gast): Magst du Geld? 424 
 425 
Noah Preis (Juso-HSG): Ja, aber es gibt Wichtigeres. 426 
 427 
Soenke Janssen (CG): Zu der Frage von Fred: CampusGrün ist natürlich auch bekannt, dass 428 
Nicolas in den ZWA wechseln möchte und wird natürlich rechtzeitig für eine Nachfolge sorgen. 429 
 430 
Frederic Barlag (LISTE): […] 431 
 432 
Noah Preis (Juso-HSG): Im Finanzreferat sind wir eingeschränkt. Mein Verständnis des 433 
Sozialismus ist, dass es eine Uni für alle geben soll. Das lässt sich ermöglichen, auch mit 434 
finanziellen Mitteln. 435 
 436 
bout food i guess Škulec (Gast): Die Toiletten sind wieder geöffnet. Unter dem Eindruck des SV 437 
Darmstadt 98, wie bewertest du die Wichtigkeit von FINTA-Personen im Finanzreferat? 438 
 439 
Noah Preis (Juso-HSG): Da besteht kein Zusammenhang. 440 
 441 
Abstimmungsgegenstand: Bestätigung der Ernennung von Noah Preis zum AStA-442 

Finanzreferenten. 443 
Abstimmungsergebnis: (20/3/1) – Damit ist die Ernennung bestätigt. 444 
 445 
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Nicolas stellt sich vor. 446 
 447 
Jonas Pape-Petrulat (RCDS): Die Rücklagen schmelzen ab. Der Semesterbeitrag muss wohl 448 
steigen. Wo soll gespart werden? 449 
 450 
Nicolas Stursberg (CG): Das ist eine politische Entscheidung. Alles sehr schwierig. Ein 451 
durchdachter Prozess ist notwendig. 452 
 453 
Frederic Barlag (LISTE): […] 454 
 455 
Nicolas Stursberg (CG): Beantwortet Rechenfrage. Zu früher Einstellungen hat sich nichts 456 
geändert. 457 
 458 
bout food i guess Škulec (Gast): Magst du Geld? 459 
 460 
Nicolas Stursberg (CG): Geht so. 461 
 462 
Abstimmungsgegenstand: Bestätigung der Ernennung von Nicolas Stursberg zum AStA-463 

Finanzreferenten. 464 
Abstimmungsergebnis: (21/3/0) – Damit ist die Ernennung bestätigt. 465 

TOP 12 Fraktionen CampusGrün und Sozialistische Liste: Für eine 466 
Stärkung der Zivilklausel 467 

GO-Antrag auf Vertagung des aktuellen Tagesordnungspunktes von Lisa-Nicole Bücker 468 
für die Fraktion von CampusGrün. Ohne Gegenrede angenommen. 469 
 470 
Soenke Janssen (Präsident) beendet die Sitzung um 21:13 Uhr. 471 


